



絆を深め、様々な課題を解決して、誰もが活き活きと暮らす芳田の里

芳田自治協議会だより

2025年12月

NO. 46

編集・発行：芳田自治協議会 芳田の里ふれあい館内

☎ 27-0066 e-mail:houtajichikyou@outlook.jp



芳田大好きです♡

岡崎町 貝森麻由

芳田の魅力を考えたときに、1番に出てくるのは豊かな自然ではないでしょうか。田畠や山々、川の流れなど、四季折々の自然がすぐそばにあります。子どもたちは外で走り回ったり、虫や植物に触れたりする中で、遊びを工夫する力やたくましさも身についているように思います。

神戸から引っ越してきた我が家ですが、花壇に花はあっても摘んでいい花はなく、近くのスターバックスには小学生、中学生が子どもたちだけでお喋りに来ている様子を見て、田舎で生まれ育った私たち夫婦は神戸で子育てをしていく想像がつかずにいました。なので、農道で花束作りや石を拾い集める子どもたちの笑顔を見ると、本当に芳田に来て良かったなとひしひしと感じます。

そして、もう一つの大きな魅力は、地域の人の温かさです。子どもの成長をまるで家族のように共に見守ってくださる方々がいます。世代を超えた繋がりの中で、子どもたちはたくさんの経験を通してのびのび育っているなど実感しています。私自身もこれまで芳田のお母さん達や地域の方々に助けられ支えられてきました。そんな経験からも芳田は安心して過ごせる、子育てのできる場所だと思っています。

芳田大好きです♡



芳田駐在所に勤務されていた貝森さんの一家は岡崎町の空き家を購入され、引き続き芳田地区の住民として生活されています。貝森麻由さんには事務局員として芳田自治協議会事務局の仕事を手伝ってもらっています。

なお、空き家は空き家対策プロジェクト委員会の岡崎町委員が紹介しました。



芳田の自然を満喫する貝森家の子どもたち

芳田の里ふれあいフェスタ大盛況

11月2日(日)に開催した芳田の里ふれあいフェスタには昨年を上回る約1600名の方にご来場いただきました。たくさんのご来場、ありがとうございました。

何がよかったです。美味しいものが食べられたから? 大抽選会でいいモノが当たったから? それもあるでしょう。でも、それ以上によかったのは「会話」ではないでしょうか。フェスタ会場は笑顔があふれ、子ども同士の、若者同士の、高齢者同士の、さらには子ども、若者と高齢者の、芳田地区の者と他地区の者の、何千、何万もの会話が生まれました。そして、この会話を通して、会場へ来られた方の絆を深めることができました。これこそ芳田の里ふれあいフェスタのめざしているものです。

来年も芳田こども園でお会いしましょう。

大抽選会で配った最後の
抽選券番号は 1011!
過去最多の参加人数でした



芳田こども園5歳児の
鼓隊演奏でオープニング



特賞 おめでとうございます



どこのエリアも大盛況!
たくさんの笑顔であふれ、
スタッフ一同喜んでいます



こども園遊び広場では
多くの子どもたちに
楽しんでもらえました



防犯研修会より

11月8日(土)、安全・安心部会が10月に芳田駐在所に着任された田中寛之巡査部長を講師にお迎えして「西脇警察署管内の犯罪発生状況と対策について」をテーマに防犯研修会を開催しました。

田中巡査部長から西脇警察署管内の犯罪発生状況だけでなく、芳田地区における犯罪発生状況も教えていただきました。芳田地区も犯罪とは無縁ではなく、犯罪は発生しているのですね。

	窃 盗	知 能 犯	風 俗 犯	粗 暴 犯	凶 惡 犯	その他の刑法犯
令和7年 (現在まで)	4	2	0	1	0	3
令和6年	1	1	0	2	0	0
昨年比 (件数)	+3	+1	0	-1	0	+3

窃盗事件4件のうち3件が空き家で、2件はエアコンの室外機が盗られたそうです。また、車の窓ガラスが壊される事件も起こっています。

空き家の場合、管理者(元居住者の親族)が数カ月から1年に1回程度訪れるのが大半で、被害発生から発覚まで数カ月から1年以上経過する場合が多いとのこと、管理者が空き家に置いている物を把握できていないために被害品が判然としないことが問題とのことです。過去に検挙した犯人の供述によると、犯人が空き家と判断するポイントは次のような点だそうです。

- ・雨戸が閉まっているか
- ・庭の手入れがされているか
- ・郵便受けにテープが貼られているか
- ・郵便物が溜まっているか
- ・インターフォンを押して音が鳴るか
- ・石などを門柱の上かその付近に置いて、後日移動しているか否か



芳田駐在所 田中巡査部

被害に遭わないために田中巡査部長から次のような助言をいただきました。

- ・庭の手入れをする、郵便物が溜まらないようにするなど、空き家に管理者等が立ち寄っている形跡を残し、空き家だとわからないようにする。
- ・被害の程度を軽減するため空き家内の荷物を減らす。特に貴金属を置かない。

お詫び フォトコンテスト中止

芳田の里フォトコンテストに写真を投稿したのに表示されないという不具合が起こりました。改善を試みましたが、改善できず、フォトコンテストを中止せざるを得なくなりました。フォトコンテストを楽しみにされていた方にお詫びします。申し訳ありません。

養蜂箱に日本ミツバチが入った！

はちみつフレモンの里プロジェクトの呼びかけに応募された養蜂チャレンジャーは3月末に作られた養蜂箱に日本ミツバチが入ってはちみつを採取することに挑戦されてましたが、養蜂チャレンジャーのお一人から日本ミツバチが養蜂箱に入っているとの報告を受けました。設置された5つの養蜂箱のうち4つに日本ミツバチが入っていて、はちみつもできていました。はちみつの採蜜時期は夏から秋だそうですが、初めてなので、ミツバチのためにはちみつの採取は春にされることです。



養蜂箱



出入口付近



下の板を取って上を見ると ミツバチがいっぱい

芳田地区12月の予定

日	予定	日	予定
1 月		16 火	
2 火		17 水	
3 水		18 木	
4 木		19 金	
5 金	自治協産業・観光部会 19:00～	20 土	コミセン建設委員会 10:00～
6 土	角尾山登山道整備作業 8:00～	21 日	
7 日		22 月	区長会 19:00～ 自治協空き家対策プロジェクト委員会 19:00～
8 月		23 火	
9 火		24 水	
10 水		25 木	
11 木		26 金	自治協役員会 19:00～
12 金		27 土	
13 土	角尾山登山道整備作業 8:00～ ほうた自然学校プレ学園祭 13:00～ 芳田の里キッズイルミネーション点灯式 17:00～ 芳田の里キッズイルミネーション(1/17まで)	28 日	消防団年末警戒 20:00～24:00
14 日		29 月	消防団年末警戒 20:00～24:00
15 月		30 火	消防団年末警戒 20:00～24:00
		31 水	